

20 Jahre EWIM - das muss gefeiert werden!

Wir wollen das so tun, wie es unserem Vereinszweck entspricht: mit einer Reihe von Veranstaltungen im Mai 2014:

Mittwoch, 30.4., 19:00 Uhr

Eröffnung der Ausstellung „Geschichten der Schuldenkrise“ im Haus der Kultur, Waldkraiburg

2.5. bis 25.5. Ausstellung im Haus der Kultur

Sonntag, 4.5., 13 – 18 Uhr

Kunst und Kommerz Waldkraiburg
EWIM-Stand mit „Jubiläums-Waffeln“,
Eine-Welt-Laden, Infos

Sonntag, 11.5., Muttertag

Verkauf fair gehandelter Rosen vor
verschiedenen Kirchen im Landkreis

Mittwoch, 14.5., 19:30 Uhr

Oikocredit im Haus der Kultur:
Film „Let's make money“
– spannender als ein Western -
von Erwin Wagenhofer, Deutscher Dokumentarfilmpreis 2009
anschließende Diskussion

Samstag, 17.5., 9-18 Uhr

Eine-Welt-Messe im
Haus der Begegnung, Mühldorf
Faires Theater mit Stefan Asenbeck
und Schülerinnen und Schülern der
Montessori-Schule Eberharting

Ausstellung Geschichten der Schuldenkrise

2.5. bis 25.5.2014,

Haus der Kultur, Waldkraiburg

Öffnungszeiten:

Di – Fr 12 – 18 Uhr und Sa/So 14 – 17 Uhr

Führung für Gruppen / Schulklassen nach Vereinbarung

30.4.2014, 19:00 Eröffnungsveranstaltung

Ist die Überschuldung von Staaten ein abstraktes Phänomen, auf das wir Bürger keinen Einfluss haben?

Die Wanderausstellung „Geschichten der Schuldenkrise“, zeigt **Ursachen und Folgen staatlicher Schuldenkrisen**. Sie stellt Lösungsansätze vor und betrachtet, mit welchem Erfolg sie in der Vergangenheit umgesetzt wurden. Ein wichtiges Thema der Ausstellung ist der Zusammenhang zwischen Schulden und Armut.

Die Ausstellung ist keine wissenschaftlich erschöpfende Abhandlung. Sie will **Zusammenhänge sichtbar machen**. Wie geraten Länder in den Sog der Schuldenkrise?

Die Ausstellung enthält **Geschichten, Erfahrungen und Ideen**, dass und wie diese Verhältnisse verändert werden können.

Konzeption: „erlassjahr.de – Entwicklung braucht Entschuldung“ (größtes entwicklungspolitische Bündnis in Deutschland)

Träger: Landeskirchen, Diözesen, entwicklungspolitische Organisationen, Eine-Welt-Gruppen, Vereine, Kirchengemeinden und Weltläden

Eine-Welt-Messe

Samstag, 17.5.2014, 9 – 18 Uhr

**Haus der Begegnung,
Mühldorf, Auf der Wies 18**

(Stadtplatz, letzte Gasse rechts vor dem Altöttinger Tor, nach 50 m rechts)

Gruppen und Personen, die im Landkreis Mühldorf im Bereich „Eine-Welt“ aktiv sind, stellen sich vor!

Bonfaremo e.V.

Tukutane e.V.

Regenbogen Ecuador e.V.

„Brücke nach Ägypten“

Schmidbauer Hildegard und Schmidt Josef:

Gambia Hilfstransporte

Freundeskreis Tansania, Waldkraiburg

Gairo-Kreis, Mühldorf

Partnerschaft mit Tansania, Dekanat Traunstein

FAIR Welt-Laden Mühldorf (Führungen möglich)

**Eine-Welt-Laden „Steg“, Waldkraiburg
mit seinem Produktsortiment**

Faires Buffet mit Schmankerln aus aller Welt

10:30 – 12 Uhr: Trommel-Workshop

Leitung Horst Seeger: macht seit 20 Jahren afrikanische Musik, hat 15 Jahre in Mozambik und Kenia gearbeitet und hat dort selbst Afrikanern Trommelunterricht gegeben

14:30 Uhr: Vortrag Schokolade ohne Kinderarbeit und Regenwaldverlust

Dr. Markus Raschke, Vorstand des FAIR Handelshaus Bayern eG, Partner der GEPA in Bayern

Faires Theater, Montessori-Schule Eberharting

Wer sind wir?

Wir wollen dort aktiv werden, wo es für uns möglich ist (in Schule, Beruf, Freizeit, Gemeinde usw.).

- **fairen Handel** im alltäglichen Konsumverhalten etablieren
- **weltwirtschaftliche Zusammenhänge** aufzeigen (Wege einzelner Produkte)
- **positive Bewusstseinsbildung** für eine multikulturelle Gesellschaft
- **Bewahrung der Schöpfung**
- **mehr Verständnis** für andere Kulturen und Länder
- **wirksame Hilfen** für benachteiligte Völker
- **kreative** entwicklungspolitische **Arbeit**
- **zufriedenes Miteinander in unserer Eien Welt**

Werden auch Sie Mitglied!

Mindestbeitrag Euro 10.- (Mehrbeitrag willkommen), Student/innen und Schüler/innen Euro 5.-, Vereine und Institutionen Euro 50.-

Wir sind ein als gemeinnützig anerkannter Verein, Spenden sind steuerlich absetzbar.

Vorsitzender: Joachim Grytzyk

stv. Vorsitzende:

Barbara Brandstetter, Karl-Heinz Albert

Kassenwartin: Carola Tekneyan

Leiterin Eine-Welt-Laden: Elsbeth Grytzyk

Stand 3/2014

EWIM

Eine-Welt-Initiative im Landkreis Mühldorf

Wir können nicht die ganze Welt verändern. Aber: wir können jeden Tag entscheiden, ob wir z. B. beim Einkaufen ungerechte Strukturen hinnehmen oder anderen Menschen die Fairness zukommen lassen, die wir für uns selbst auch erwarten.

Denn:

***Viele kleine Leute
die in vielen kleinen Orten
viele kleine Dinge tun
können das Gesicht der Welt
verändern!***

In Kooperation mit dem
Eine Welt Netzwerk Bayern e.V.
Gefördert aus Mitteln der
Bayerischen Staatskanzlei

V.i.S.d.P.: Joachim Grytzyk, Drosselweg 25
84478 Waldkraiburg, Tel. 08638-81724

*„Gegen die Ungerechtigkeit
in der Welt kann man eh
nichts tun.“*

**Doch,
man kann!
20 Jahre**



EWIM